
 

発 言 順 序 表 
（平成 24 年６月定例会） 

質 疑 

月  日（曜） 発      言      者 発言方法 

 ６月 13 日（水） １  原  田   里 美  議員 （日 本 共 産 党） 一問一答 

 

 

一 般 質 問 

  月  日（曜） 発      言      者 発言方法 

１ 佐 藤       茂 議員  （自 由 民 主 党） 一問一答 

 ６月 13 日（水） 

２ 桂     茂  実  議員  （公 明 党） 

３ 森     浩  明  議員  （ハートフル北九州） 

４  藤 沢  加  代  議員  （日 本 共 産 党） 

５  大 石  正  信  議員  （日 本 共 産 党） 

一  括 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

６ 岡 本  義 之  議員  （公 明 党） 

７  中 村  義 雄  議員  （議員定数削減北九州） 

一問一答 

一問一答 

６月 14 日（木） 
８ 村 上  幸 一 議員  （自 由 民 主 党） 

９ 山 本  真 理 議員  （ふくおかネットワーク） 

10 白 石  一 裕 議員  （ハートフル北九州） 

11 後 藤  雅 秀 議員  （自 由 民 主 党） 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

12  永 岡  啓 祐 議員  （ハートフル北九州） 

13  波 田  千賀子 議員  （日 本 共 産 党） 

一問一答 

一問一答 

６月 15 日（金） 14  三 原  征 彦 議員  （自 由 民 主 党）

15 奥 村  直 樹  議員 （ハートフル北九州） 

16 日 野  雄 二 議員  （自 由 民 主 党） 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

 



発 言 項 目 表 
質  疑 

 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 発     言     項     目 
１ 原田 里美 １ 議案第89号権利の放棄及び和解について 

 (1) 黒崎駅西地区市街地再開発事業（コムシティ）建設と黒崎ターミナル
ビル株式会社（ＫＴＢ）破産に至る経緯について 

 (2) 計画段階から問題点を指摘した我が党や市民の声を無視して事業を強
行し失敗した責任について 

 (3) 事業失敗の後始末を市民に押しつける問題について 
 (4) 市民への謝罪とともに説明責任について 
２ 議案第73号北九州市市税条例の一部改正について 
 (1) 市県民税だけでも約 40 億円にも上る増税は市民生活に影響を与える
ことへの市長の見解 

 (2) 国に対して中止を求めるべき 

順序 発 言 者 発     言     項     目 
１ 佐 藤  茂 １ 本市の土曜日授業の取り組みについて 

２ 通学路の安全確保について 
３ 小中一貫教育の推進について 
４ 学校給食の安全対策について 
５ 「絆」プロジェクト北九州会議の今後について 
６ 北九州空港の路線就航に対応した取り組みについて 

２ 桂  茂実 １ 震災がれきの受け入れ体制について 
２ 小・中学校の通学路の交通安全対策について 
３ 市制50周年について（シティマラソン、成人式） 
４ （仮称）きたきゅうしゅう映画資料館の建設について 

３ 森  浩明 １ 災害廃棄物の広域処理について 
(1) 早期処理の必要性 
(2) 安全性の確保 
(3) 具体的な受け入れ内容 
２ 学習環境について 
 (1) 家庭の養育環境が不安定な子供たちへの対応 
３ 環境教育について 
(1) 牛乳パックリサイクルモデル事業 
(2) 絶滅危惧種（ガシャモク）の保存活動 
４ 保健福祉について 
(1) 歯と口の健康づくり 
(2) ロタウイルス胃腸炎予防ワクチン 
(3) 障がい者スポーツの支援のあり方 
５ 世界規模の集客事業について 
 (1) ラグビーワールドカップ2019大会の国内キャンプ誘致 
６ 小倉南区のまちづくりについて 
(1) 下曽根駅北口の整備 
(2) モノレールの長寿命化対策 

（平成24年６月13日） 



一般質問 
順序 発 言 者 発     言     項     目 
４ 藤沢 加代 １ 災害廃棄物の広域処理について 

(1) 受け入れ量の再検討を 
(2) 焼却灰の埋め立て基準をクリアランスレベルに 
(3) 市民説明をふやすべき 
(4) 土壌調査について 
(5) 線量計の貸し出しを 
２ 原発再稼動と原発についての市長の見解について 
(1) 原発再稼動についての見解 
(2) 脱原発を目指す首長会議への参加を 
３ 放射線の副読本について 
 (1) 小・中・高にとめ置いている副読本は回収を 
４ 生涯学習センター・生涯学習総合センターの整備改修について 
 (1) 大池こどもと母の図書館の今後のあり方について 
 (2) 市民センターの日曜開館を 
 (3) 利用者・市民への周知徹底を 
５ 学校給食について 
 (1) 大震災を踏まえた学校給食の意義について 
 (2) 直営校の役割について 
 (3) 給食費支援の検討を 

５ 大石 正信 １ 社会保障改悪による高齢者の生活実態について 
(1) 社会保障改悪による高齢者の生活実態についての市長の認識を問 
 う 
(2) 医療制度の改善を求め、本市独自の軽減制度の検討を 
２ 東芝北九州工場の閉鎖について 
(1) 雇用の確保について今後の見通しと対策について 
(2) 東芝に対して法令順守・社会的責任を求める 
３ 公契約条例の制定について 
(1) 本庁舎清掃業務委託の最低制限価格の検証について 
(2) 公契約制度を検討すべきである 
４ 小・中学校の普通教室へのエアコン設置について 
(1) 教室の扇風機や図書室のエアコン設置による効果等の検証につい 
 て 
(2) 集中管理やエコスクールの組み合わせで節電対策を 
５ 買い物弱者対策について 
 (1) アンケート調査実施で課題整理と具体的な支援を 
 (2) 局の垣根を超えたプロジェクトチームを作って支援を 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



 

発 言 項 目 表 
一般質問 
順序 発 言 者 発     言     項     目 
６ 岡本 義之 １ より実態に沿った避難訓練について 

２ 災害に強く環境にやさしい斜面防護工事について 
３ 小・中学校における読書推進の取り組みについて 
４ 小・中学校の土曜授業の実施について 
５ 夏の節電対策について 
６ ＳＮＳ（ソーシャルネットワークサービス）を活用した広報広聴活
動について 

７ 中村 義雄 １ 行財政改革及び今後の財政の見通しについて 
２ サイクルツアー北九州について 

８ 村上 幸一 １ 黒崎副都心について 
２ 区役所機能の強化について 
３ 小・中学生の「確かな学力向上」策について 
４ 国旗の掲揚と国歌の斉唱について 
５ 敬老祝金について 

９ 山本 真理 １ 困難を抱える若者・子供の支援について 
 (1) 引きこもり支援について 
 (2) ニート支援について 
 (3) ひとり家庭等の子供の進学支援について 
２ 男女共同参画について 

10 
 
白石 一裕 １ がれき処理における放射線の影響について 

２ 市立八幡病院の今後の方向性について 
３ 空き家対策について 
４ 観光振興について 
５ 在宅高齢者支援について 
６ 発達障害に対する取り組みについて 

11 後藤 雅秀 １ 本市の防災と危機管理について 
２ 100万都市北九州の今後について 
３ 住宅リフォーム等促進事業について 
４ 本市のカラス対策について 
５ 戸畑区のまちづくりについて 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成24年６月14日） 



 発 言 項 目 表 
一般質問 
順序 発 言 者 発     言     項     目 
12 永岡 啓祐 １ 水産振興、海洋観光について 

２ 不用品回収業者について 
３ 保育の充実について 
４ 子供の健康福祉について 
５ 学校施設の省エネ化について 

13 波田千賀子 １ 特別支援学級の支援の充実について 
 (1) 学級編制基準引き下げ 
 (2) 必要な学校に特別支援学級設置を 
 (3) 年度途中でも学級編制基準を超えたら教師の増員を 
２ 障害者支援について 
(1) ピアカウンセリング事業について 
(2) 言語・聴覚障害者の支援について 
３ 高齢者の「孤独死」と「孤立死」問題について 
 (1) 地域、行政、社会福祉協議会等との間の情報共有、連携等の充実に
ついて 

４ 無料低額診療事業について 
(1) 公的医療機関でも無料低額診療事業を行うべき 
 (2) 事業の担当の窓口での適切な対応等 

14 三原 征彦 １ 生活保護制度について 
２ 生活保護費に係る財源について 
３ 若者の自立教育について 
４ 保護受給者の医療費適正化について 
５ 生活保護受給者の扶養義務について 
６ 資産調査について 
７ 生活保護行政と民生委員とのかかわりについて 

15 奥村 直樹 １ 学校における節水について 
２ ＬＥＤ蛍光灯の導入について 
３ 市立障害福祉施設の老朽化について 
４ 北九州チャンピオンズカップ国際車椅子バスケットボール大会につ
いて 
５ ギャンブル依存症について 
６ 門司区のまちづくりについて 
７ 老朽化した配水管の漏水について 

16 日野 雄二 １ 市街化調整区域の現状と今後について 
２ 子育て支援について 
３ 上下水道局の体制強化について 
４ 門司区における老朽化施設の見直しについて 
５ 北九州市漫画ミュージアムについて 
６ 犬ねことの共生推進事業について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 
 
 

（平成24年６月15日） 


